

## SOMMAIRE

Le présent rapport fait partie d'une grande étude commandée par la Direction générale de la promotion du commerce, du tourisme et de l'investissement - États-Unis, du ministère des Affaires extérieures. L'étude vise à donner une idée préliminaire des possibilités d'accroître les exportations canadiennes aux États-Unis par une analyse des statistiques du commerce des États-Unis et par une enquête limitée réalisée auprès d'importateurs et d'associations commerciales des États-Unis choisis de façon à bien représenter l'industrie américaine. La bijouterie est l'un des quelque 80 secteurs examinés pendant l'étude.

L'enquête auprès des importateurs américains de bijouterie visait à déterminer les effets de la dévaluation du dollar américain et les débouchés possibles qui s'offrent aux fabricants canadiens. Certaines conclusions importantes se dégagent de cette étude. Plus de 90 % des importateurs interrogés rapportent que la dévaluation du dollar américain a entraîné une hausse du coût de la bijouterie importée. Par conséquent, une majorité d'entre eux sont intéressés à connaître des fournisseurs canadiens qui pourraient offrir une marchandise plus intéressante que les importations actuelles dont le prix est élevé. Les importateurs indiquent qu'ils préfèrent recevoir l'information des entreprises canadiennes au moyen de brochures ou listes de produits. Les publications représentent aussi une source importante d'information. Le prix et la qualité jouent un rôle déterminant dans la décision d'importer.

Nous avons compilé des renseignements sur les compagnies qui s'intéressent à de nouvelles sources d'approvisionnement en bijouterie. De plus, une liste des importateurs qui cherchent certains produits de bijouterie figure en annexe. Enfin, nous donnons une liste des expositions commerciales et revues spécialisées bien connues aux États-Unis.

L'enquête sur les associations industrielles américaines a permis de constater que le Canada est perçu comme ayant une industrie modeste mais bien administrée, axée principalement sur les métaux précieux.